



Justicia Social

Organo de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista
Portavoz de la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

Mahón, martes 29 de Marzo de 1938
III Época - Año VIII
Número 516

A veces es más humanitario facilitar a un pueblo cañones para su defensa, que cederle manteca para su nutrición

Congreso extraordinario de la Federación Obrera de Menorca (U. G. T.)
celebrado en Mahón el día 20 de Marzo de 1938

Resoluciones adoptadas

AGRICULTURA: La Federación Obrera de Menorca encaminará su labor por lo que a la agricultura menorquina se refiere, en el sentido de que se organice la explotación del campo menorquín a base de colectividades de campesinos y que como complemento al sistema de explotación colectiva de las tierras, se vaya a la creación de cooperativas agrícolas y adaptación de las existentes a las normas y disposiciones del Ministerio de Agricultura.

Este sistema de explotación colectiva de las tierras y su cumplimiento las cooperativas agrícolas, es el que viene en mejores condiciones a las organizaciones de los obreros campesinos para trabajar la tierra, tanto bajo el punto de vista económico como en el de la técnica agrícola.

PESCA: La Federación Obrera de Menorca gestionará la desaparición de las dificultades que puedan existir en esta isla para la intensificación de la pesca, al fin de conseguir un mayor abastecimiento del mercado.

Se gestionará también la centralización de toda la pesca por parte de la Comisión Central de Abastecimientos al objeto de que por parte de dicho organismo, se establezca un sistema de reparto equitativo del pescado entre todos los pueblos de la isla.

La Federación Obrera de Menorca es partidaria de que el trabajo de los compañeros pescadores sea retribuido justamente, teniendo en cuenta la carestía de la vida que también afecta a dichos compañeros y el alza también en los precios de los útiles necesarios para la pesca.

INDUSTRIA: El Congreso de la Federación Obrera de Menorca estima que los Sindicatos Obreros respectivos deben poner en marcha las industrias del calzado, alpergatas y calzado con piso de goma y textil, a base de la conquista del mercado extranjero para conseguir además del renacimiento de la industria menorquina con el consiguiente trabajo para los compañeros que a ella dedican sus esfuerzos, la obtención de divisas extranjeras que en manos del Gobierno se transforman en material de guerra para vencer al fascismo internacional.

DEFENSA PASIVA: La Federación Obrera de Menorca recabará de las autoridades y organismos oficiales el mayor número de facilidades, y de la población civil el esfuerzo personal y la aportación económica, para ir rápidamente en todos los pueblos de la isla que lo necesiten, a la construcción de refugios sólidos para defenderse de los bombardeos aéreos de la aviación fascista, refugios que deberán ser contruidos a base del proyecto que realicen los técnicos.

Considera urgente la Federación Obrera de Menorca la realización de las obras de refugio que se preconizan, dada la gravedad de la situación internacional y de ser nuestra isla, posición codiciada por los países fascistas extranjeros y porque, si bien hasta el momento los sótanos de nuestras poblaciones han merecido confianza al vecindario, podría en lo sucesivo, ante fuertes y continuados ataques aéreos, no reunir los sótanos las condiciones de absoluta seguridad que se precisan para evitar consecuencias trágicas.

INCORPORACION DE LA MUJER EN LA PRODUCCION: La Federación Obrera de Menorca estima que la mujer debe ser incorporada a los trabajos de la retaguardia para que pueda contribuir con el esfuerzo que sus condiciones físicas le permitan, en las tareas comunes a todos de cara a la guerra.

En la industria, en el comercio, en las oficinas y hasta en trabajos auxiliares en el campo, debe nuestra mujer sustituir al hombre para que éste pueda ocupar su puesto en otros menesteres en que la guerra exige del hombre el máximo trabajo y rendimiento.

Propugna la Federación Obrera de Menorca la creación en esta isla de la institución «El Hogar del Niño» regentado por compañeras y con el fin de que la mujer ocupada en trabajos de retaguardia, pueda entregar a sus niños al cuidado de dicha institución en las horas en que el deber para con el trabajo la reclama. Y como la mujer dedicada al trabajo en la retaguardia no podrá dedicarse a los quehaceres domésticos como lo ha venido haciendo hasta ahora, se propugna igualmente la creación de comedores colectivos servidos por compañeras a fin de que puedan acudir a los mismos los compañeros y compañeras ocupados en trabajos de guerra y de retaguardia.

OBRAS DE FORTIFICACION: La Federación Obrera de Menorca llama a todos los trabajadores menorquines al cumplimiento del deber en lo que respecta a obras de fortificación de la isla. Si la ambición del imperialismo fascista llevara a Italia a realizar un ataque a nuestra isla, es de todo punto indispensable que nos encuentre debidamente fortificados, que se estrelle ante la inexpugnabilidad de nuestra isla y para ello debe imponerse a los trabajadores la disciplina necesaria, si es que no se han dado cuenta de su responsabilidad en estos momentos, para que los trabajos de fortificación que el Mando Militar disponga, se realicen bien y con celeridad, aportando todos los trabajadores el máximo esfuerzo, todo el que sus fuerzas físicas les permitan, sin pararse a me-

dir horas y días para el trabajo, puesto que haciéndolo así, no harán más que cumplir con el deber que la guerra nos impone a todos y cumplir también consigo mismo, puesto que en esta trágica contienda se ventilan los intereses y aspiraciones de la clase trabajadora que, año tras año, hemos venido persiguiendo para nuestro mejoramiento en todos los órdenes de nuestra vida.

FRENTE POPULAR: La Federación Obrera de Menorca declara que debe procurarse en esta isla el reforzamiento del Frente Popular, a fin de que el Gobierno de Frente Popular que dirige la guerra contra el fascismo, cuente en Menorca con una verdadera base de apoyo con el Comité Provincial y los comités locales del Frente Popular. Isteño, para que en nuestra isla cristalicen en forma eficaz y ordenada todas aquellas disposiciones que emanan del Gobierno encaminadas siempre al logro de la victoria.

Misión del Frente Popular menorquín es la de la propaganda antifascista y por ello española y el de vigilancia para evitar la acción derrotista de los enemigos de la República y por tanto de España invadida por fuerzas extranjeras, enemigos que aún existen en esta isla.

UNIDAD SINDICAL: El Congreso de la Federación Obrera de Menorca se congratula de que sea ya un hecho la unidad de acción entre las centrales Sindicales U. G. T. y C. N. T. encaminada a acortar el plazo de la victoria sobre el fascismo y encaminada también a la reconstrucción industrial, económica y agrícola de España.

Hace constar la Federación Obrera de Menorca que desde que comenzó el criminal movimiento fascista, ha mantenido cordiales relaciones y ha actuado en muchas ocasiones conjuntamente con los Sindicatos Unicos de Trabajadores C. N. T. de la isla.

La Federación Obrera de Menorca está dispuesta a cumplir las normas que trace el Comité Nacional de Enlace U. G. T.-C. N. T. que acaba de constituirse y dispuesta también cuando así lo disponga el Comité Nacional de Enlace a constituir en Menorca los Comités Provincial y Locales de Enlace de las Organizaciones de la C. N. T. y U. G. T.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón

Sección de empeños sobre alhajas
Debiendo remitir a la Dirección General del Tesoro, Banca y Ahorro, relación de los préstamos sobre alhajas, cuya solicitud de renovación no haya sido solicitada a su vencimiento reglamentario por los interesados, se pone en conocimiento de los empeñantes la obligación de renovar las papeletas de empeños sobre alhajas vencidas para cuyo efecto se concede un plazo que terminará el día 5 de Abril próximo.
El Delegado Director. 3 3

Sesión ordinaria de nuestro Consejo Municipal

El día 17 del actual celebró su acostumbrada sesión ordinaria semanal el Consejo Municipal de esta ciudad, presidido por el Alcalde camarada Mons Carreras.

Los principales asuntos tratados y aprobados fueron los siguientes:

La petición de los empleados de la Administración de Arbitrios Municipales presentada en la sesión anterior, fué resuelta como sigue:

1.º Por de momento no han de alterarse en lo más mínimo las actuales condiciones de funcionamiento de la Administración de Arbitrios Municipales ni de los empleados que la integran.

2.º Se concede a dichos dependientes un sobresueldo provisional de quince pesetas mensuales.

3.º Correrá a cargo del Municipio el pago del impuesto sobre sueldos a satisfacer al Estado, y

4.º Conocido que sea el resultado de la Administración de Arbitrios Municipales correspondiente al actual ejercicio, siempre que su recaudación supere a lo que se tiene calculado y consignado como ingresado en el vigente Presupuesto ordinario, se podrá en definitiva resolver lo que se refiere a mejora de sueldo de estos empleados.

Quedar enterado de las gestiones realizadas por el Alcalde de este Consejo con su compañero el de Alayor cerca de la Comisión Central de Abastecimientos, para lograr que los obreros especializados en la fabricación de carbón vegetal, se destinen a este trabajo, confiando poder disponer de este material para las necesidades actuales del vecindario y de la próxima temporada de invierno.

Confiar a la Consejería Municipal de Abastos el establecer un puesto, en el muelle de nuestro puerto, para pesar el pescado que traigan las barcas.

Derominar en lo sucesivo calle de «La Libertad» a la que en la actualidad lleva el nombre de «Alcalá Zamora», de aquel pueblo de San Clemente.

Se acordó establecer en «Binterroga» o la escuela rural intentada instalar en la caseta de peones camineros, kilómetro 6, de la carretera de Forrells.

La Comisión de Gobernación estudia la propuesta formulada por el Consejero Sr. Ibáñez de reorganizar el servicio que vienen prestando al vecindario los serenos, reduciendo su número y quedando sin cubrir las vacantes que se produzcan. Y se levantó la sesión.

CARTELERIA

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES a las 6:30

GRANDIOSO PROGRAMA DE ALTA CALIDAD

El éxito de los éxitos, la monumental joya en español

CAPRICHO FRIVOLO

Modernísima maravilla 1938. Asunto pícaro y alegre CIEN POR CIENTO y ESTRENO, ESTRENO de la preciosa superproducción inglesa

TÁMESIS

El ambiente proletario de los que viven en lucha con las turbulentas aguas del río londinense Támesis, con sus amores y desventuras y sus penosos trabajos. UN FILM DEL PUEBLO PARA EL PUEBLO

TEATRO PRINCIPAL

MARTES 29 MARZO 1938

A las 8 de la noche (de abono)

GRANDIOSA FUNCION LIRICA

1.º La opereta en 1 acto y 3 cuadros

Molinos de Viento

2.º La aplaudida zarzuela en 1 acto y 3 cuadros

BOHEMIOS

Tequilla: Esta tarde de 5 en adelante.

CONVOCATORIAS Y AVISOS

Sociedad de Obreros Ferreteros U. G. T.

Esta Sociedad en Junta general celebrada el día 17 del actual tomó los siguientes acuerdos:

Comunicar por medio del presente aviso a los panaderos y a todos los que se proveen de harina, que a partir del día 1.º de Abril el precio del acarreo de los sacos será: Para dejarlos abajo 0'75 pesetas cada uno y para subirlos una peseta cada uno.

También participa esta Sociedad a todos los patronos carreteros que a partir del 1.º de Abril deberán aumentar los jornales a sus obreros en un treinta por ciento.

C. N. T. A. I. T.

La Sección de Obreros Albañiles y Peones

Pone en conocimiento a sus afiliados y a los peones en general que trabajarán en las obras militares y del Municipio, pertenecientes al Sindicato Unico que a partir del actual hasta el próximo jueves día 31 pasen por la Secretaría de la Sección para enterarles de un asunto de interés.

Administración Principal de Correos de Mahón

Habiendo establecido la Compañía Air France el horario de verano, se hace público que el último buzón de recogida será a las 6:30 de la mañana.

Mahón 28 de Marzo de 1938 — El Administrador Principal, N. Covas.

REQUISITORIA

Piris Florit Francisco, Coll Allés Damián, soldados del Regimiento de Infantería número 37 con destino en Ciudadela, pertenecientes a la segunda Compañía del 2.º Batallón y Plana Mayor del 5.º Batallón respectivamente, y el paisano Cardona Riera Francisco, de treinta y nueve años de edad, casado, natural de Ferrerías y vecino de Ciudadela, como comprendidos en el caso primero del artículo 835 de la Ley de Enjuiciamiento Criminal, comparecerán ante este Juzgado en el término de diez días contados desde el siguiente al en que esta requisitoria aparezca inserta en los periódicos locales Justicia Social y «La Voz de Menorca» y en la «Gaceta de la República» a fin de que les sea notificado el auto de procesamiento y prisión provisional sin fianza.

Al propio tiempo, ruego y encargo a todas las autoridades tanto civiles como militares y agentes de la Policía Judicial, se sirvan proceder a la busca y captura y conducción a la presencia Judicial, de los citados individuos a quienes se les previene que de no comparecer en el plazo antes invocado, serán declarados en rebeldía.

Mahón veinte y cinco de Marzo de mil novecientos treinta y ocho.—El Juez de Instrucción, Blas Arganza.—El Secretario Judicial, Juan F. Sosa.

HALLAZGOS

Desde Cala Pregonda y entre Alayor y Mercadal, ha sido hallado un paquete de monedas desahora conteniendo 80 pesetas en billetes y 90 cts. en sellos.

Entre Alayor y Mahón y frente a «La Argentina» se ha encontrado un paquete conteniendo ropa de niño, de seda, y un método de francés. Estos objetos se entregarán a quienes acrediten ser sus dueños. Dirigirse a la posición de Cala Pregonda.

En los sectores del Este, nuestras fuerzas tras duros combates manuvieron íntegras sus posiciones. En Andalucía también rechazamos todos los ataques causando a los rebeldes más de 300 muertos



ESTE.—Ha seguido combatiéndose hoy muy sangrientamente en las proximidades de Fraga. De madrugada nuestras tropas en lucha al arma blanca, consiguieron desalojar a los facciosos de algunas posiciones desde las cuales dominan la ciudad y el río. La pelea ha tenido varias alternativas en el curso del día.

Al Sur del Ebro los rebeldes atacaron muy fuertemente en dirección a Marmeyo y carretera de Aguaviva a Toriza, logrando ocupar la Muela de Tolodella, de donde poco después fueron desalojados por nuestras tropas en un contraataque.

En el sector de Caspe se rechazaron por completo los ataques facciosos, permaneciendo intactas nuestras líneas.

ANDALUCIA.—Muy a primeras horas de la mañana el enemigo inició un ataque contra posiciones ocupadas por nosotros en el sector de Alcaudete. Tal acción ofensiva ha sido apoyada por aviación, tanques y mucha artillería.

El enemigo inició también un ataque en el sector de Cornuebra. Dicho ataque, así como otros cuatro que nuevamente realizó el enemigo, los rechazaron vigorosamente nuestros soldados. Los rebeldes sufrieron un gran quebranto sin poder cumplir ninguno de sus objetivos, ya que las posiciones republicanas mantuvieronse íntegras. Sobre el campo dejó el enemigo más de trescientos cadáveres.

En los demás ejércitos, sin novedad.

Nota de las agresiones realizadas por la aviación facciosa durante el día de ayer

A las 9 de la mañana contra Tarragona. A las 10'27 sobre San Vicente de Calders por cinco aparatos. Y a las 11'5 contra Castellón por cuatro trimotores.

El doctor Negrín pronunció anoche una alocución que fué radiada

Barcelona.—Anoche a las 11 el doctor Negrín dirigió al país una alocución que fué radiada por todas las emisoras republicanas.

Entre otras cosas dijo: «Luchamos por una causa sagrada, la libertad propia y la de nuestro pueblo que algunos inconscientes y malvados han puesto en peligro. Este sentimiento nuestro no hay pólvora que pueda des hacerlo. Cataluña no ha nacido para ser esclava. En estos momentos se impone una consigna: resistir. Que todos tengan fé en la victoria y que cada cual se apreste a cumplir con su deber para conseguirla».

El jefe monárquico liberal portugués, Paiva Couceiro, será enviado por el general Franco a las Canarias

Madrid.—La estación Radio-Norte anuncia que el periódico de Lisboa «O Século» publica la noticia siguiente:

«El Gobierno nacionalista español ha hecho saber al Gobierno portugués que estaba dispuesto a fijar la residencia de M. Paiva Couceiro en una de las Islas Canarias».

M. Paiva Couceiro, jefe monárquico portugués, liberal y enemigo de dictaduras, ha sido recientemente arrestado por los rebeldes españoles en el momento que pasaba la frontera Norte de Portugal».

Grandioso acto del Frente Popular en Barcelona

Barcelona.—Anteayer domingo, a las nueve de la noche, celebróse en esta capital un grandioso acto, organizado por el Frente Popular.

Hablaron los camaradas Ragasol, por Acción Catalana; Calvet, por la Unión de Rabassaires; Vidiella, del P. S. U. O., y Tarradellas, de Esquerra Republicana.

Todos fueron aplaudidísimos.

El día 2 de Abril quedará establecida la hora de verano

Barcelona.—La «Gaceta» dispone que el próximo día 2 de Abril, a las 23 horas adelantense 60 minutos todos los relojes de la España leal.

Así se gana la guerra

Valencia.—Los metalúrgicos de los talleres «Foyos» han enviado al Jefe del Gobierno una comunicación participándole que para celebrar el pacto de unidad entre la C. N. T. y U. G. T., después de expresar su admiración hacia la actuación del Ejército Popular de tierra, mar y aire, han acordado implantar la jornada de 74 horas semanales.

El alcalde de Barcelona facilita datos relativos a los últimos bombardeos

Barcelona.—El alcalde señor Hilario Salvadó ha manifestado a los periodistas que de resultas de los últimos bombardeos de la aviación facciosa sobre Barcelona han resultado muertas 875 personas, de ellas 610 hombres, 147 mujeres y 118 niños. Los heridos fueron 1.500, sin contar los leves que fueron asistidos en sus propios domicilios. Quedaron destruidos totalmente 48 edificios y con grandísimos destrozos 60. La mayoría de las bombas lanzadas eran de las de aire líquido.

Dentro de unos días el señor Salvadó recibirá la visita de cuatro diputados conservadores ingleses, los cuales podrán ver los destrozos producidos por las bombas fascistas.

Hacia la formación de nuevas divisiones de jóvenes voluntarios

Barcelona.—Se ha autorizado la formación de dos nuevas divisiones de jóvenes voluntarios no comprendidos en las edades sujetas a movilización.

Los datos de provincias arrojan estos resultados:

En Jaén se han inscrito 2.200; en Alicante 1.800; en Valencia 1.000 y en Guadalajara 540.

La Central Sanitaria Internacional ha ofrecido cien mil francos.

Existe gran entusiasmo en todas las poblaciones de la España leal y se anuncia la formación de otras divisiones de la C. N. T., compuestas por hombres ajezados a las luchas.

En Valencia se ha constituido el Comité Provincial de Enlace U. G. T.-C. N. T.

Valencia.—Ha quedado constituido el Comité Provincial de Enlace de las dos grandes centrales obreras U. G. T.-C. N. T.

Con tal motivo, la clase trabajadora ha reafirmado su fe inquebrantable en el triunfo decisivo de la causa antifascista, apresurándose a cumplir con los mandatos de los organismos superiores de las centrales sindicales.

Lo que dicen los periódicos oficiales

Barcelona.—El «Diario Oficial del Ministerio de Defensa» dispone la baja en el Ejército por encontrarse en ignorado paradero, el coronel médico don José Amo Sloker.

También dicho diario dispone que los capitanes de fragata Virgilio Pérez y Tomás Azcarate, causen baja en la Armada por fallecimiento en acción de guerra, ya que se tiene conocimiento de que fueron fusilados por los rebeldes por mantenerse fieles al Gobierno legítimo.

Creando las Delegaciones Generales de Abastecimiento. Admitiendo a D. Paulino Gómez Saiz la dimisión del cargo de Subdirector General de Seguridad. Por otra disposición de Justicia se ordena que las Salas de lo Criminal de las Audiencias Territoriales y Provinciales tengan competencia para conocer los delitos comunes.

Disolviendo el departamento especial de información del Estado y que sus funciones, archivos y material queden adscritos a los servicios de investigación militar.

Dando validez a los títulos obtenidos merced a estudios cursados en el extranjero.

Declarando ilegal y prohibiendo el comercio de antigüedades y obras de arte.

El partido de Izquierda de Baleares protesta contra los bombardeos

Barcelona.—El Consejo del partido de Izquierda de Baleares en Cataluña ha dirigido al alcalde de Barcelona una carta en la cual protesta con indignación contra los bombardeos de dicha ciudad por la aviación rebelde.

El Sr. Fernández Clérigo satisfechísimo de su visita al frente

Barcelona.—Acaba de regresar a esta ciudad de su visita girada al frente del Este, el vicepresidente de las Cortes, señor Fernández Clérigo.

Ha dicho a los informadores que ha podido comprobar que las acertadas medidas puestas en práctica por el Gobierno están traduciendo en realidades. Las tropas están animadas por un excelente espíritu combativo.

El Consejo de ministros del sábado

Barcelona.—A las siete de la tarde del sábado reunióse el Consejo de ministros, terminando a las once y cuarto de la noche.

Facilitó la referencia verbal el ministro de Instrucción Pública diciendo: El Consejo tuvo mucho despacho, pues en los últimamente celebrados no se había dado salida a cosas de carácter general de cada departamento. Hay muchas penas de muerte, casi todas ellas confirmadas, por tratarse de espías y desertores.

Ha sido acordado un decreto de Defensa elevando los haberes de los sargentos del Arma de Aviación. Se aprobó una pequeña combinación de gobernadores que afecta a Murcia y Ciudad Leal.

El ministro de Gobernación ha informado sobre la situación general del orden público que es magnífica. Ha dado cuenta de algunas medidas tomadas por la Policía contra los bulistas, derrotistas y demás gentes de la quinta columna. Hemos cambiado impresiones sobre la elevación del precio de los periódicos y hemos considerado que la cuestión no era de la competencia del Gobierno y si directa de las administraciones de los diarios. Como quiera que existió unanimidad entre éstas, el Gobierno ha decidido dejar en libertad a las mismas para que se pongan de acuerdo. Por último, se trataron diversas cuestiones de índole militar.

Los nuevos gobernadores civiles de Ciudad Leal y Murcia

Barcelona.—Entre los decretos firmados por el Presidente de la República, figuran los nombramientos de gobernadores civiles de Murcia y Ciudad Leal a favor de los señores Salvador Sánchez y Diego Abellán respectivamente.

Los «dockers» londinenses rehusan trasbordar las mercancías destinadas a Franco

Londres.—Los «dockers» londinenses se han negado de nuevo a descargar un barco, cuya mercancía iba destinada a la España franquista.

Se trata del vapor «Woodlark», llegado de Leith. Los «dockers» rehusaron descargar diez toneladas de tela de saco que debían ser trasbordadas con destino a Málaga.

Algodón y cuero debía ser cargado en Londres en el «Alicante» con destino a la España rebelde

Londres.—El vapor rebelde «Alicante» que los descargadores habían últimamente rehusado a descargar y cargar, acaba de llegar de nuevo a otro «dock» del puerto de Londres.

El «Alicante» debía cambiar su cargamento actual compuesto de 240 toneladas de almendras procedentes de la España rebelde contra un cargamento de algodón y cuero destinado a Franco.

El próximo jueves se reunirá todavía? el Subcomité famoso

Londres.—Se anuncia que el próximo jueves se reunirá el Subcomité de No Intervención para tratar seguramente de la cuestión de la retirada de voluntarios que luchan en España.

El Seno norteamericano aprueba la ley que faculta para proceder a una reorganización gubernamental

Washington.—El Senado ha aprobado por 49 votos contra 42 el proyecto de ley de reorganización gubernamental que faculta al Presidente Roosevelt para proceder a una reorganización en las Secretarías y diversos departamentos ministeriales.

Para buscar solución al conflicto de los metalúrgicos

París.—Ayer reunieronse los señores Blum, Aurioi, los ministros de Defensa y Aire asistiendo varios delegados de la C. G. T. con el señor Jouhaux, Secretario General de dicha organización obrera. La reunión tenía por objeto encontrar una solución al conflicto de los metalúrgicos.

Los reunidos estudiaron una fórmula que los delegados obreros prometieron llevar al seno de su organización para acordar si procede aprobarla.

Los pontífices del fascismo alemán pretenden enlazar el Rhin con el Danubio

Viena.—El mariscal Goering ha indicado que en el proyecto que piensa desarrollar Alemania en Austria figura el enlazar de los grandes ríos, sobre todo el del Rhin con el Danubio.

Las vacaciones de niños ingleses en Alemania han sido suspendidas

Londres.—La Asociación Escolar ha suspendido los viajes organizados a Alemania y que durante las vacaciones iban a realizar 200 niños de las escuelas. El acuerdo se ha adoptado a petición de los padres de los niños, disgustados por los recientes acontecimientos internacionales y ante el temor de posibles complicaciones.

Discurso del Presidente checoslovaco señor Hodza

Praga.—Anoche pronunció su anunciado discurso radiado el Presidente señor Hodza, el cual congratulose de que la declaración hecha el 4 del actual, hubiese sido bien acogida por las democracias europeas.

Refiriéndose al discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes el día 24 por Mr. Chamberlain, dijo que había quedado satisfecho de las manifestaciones hechas por el mismo. Checoslovaquia—declaró—no admitirá presión alguna del extranjero, bien sea moral ni económica ni de cualquier clase. Terminó su discurso afirmando que por ahora ningún peligro acechaba al país.

El ex alcalde de Gijón Avelino González, fallece en un accidente

San Francisco de California.—Cuando se dirigía a esta ciudad para tomar parte en un acto público ha sufrido un accidente el auto en el cual viajaba el exalcalde de Gijón don Avelino González, el cual ha resultado muerto.

Dos noticias

París.—El ministro de Relaciones Extranjeras recibió ayer al embajador español señor Ossorio y Gallardo.

—Mr. Winston Churchill salió anoche a las nueve para Londres.